

千布小学校だより

11月号 R7.11.25

天童市立千布小学校

校長 熊谷 雅志

首都東京で学んだ、政治・歴史・文化と仲間の大切さ

～「計画・行動力」「公共のマナー」「お金の使い方」～

今年の6年生の修学旅行は、日本の首都東京に行きました。(11月13日(木)～14日(金))

初日は、天童駅から新幹線に乗り、紅葉が美しく色づく山形の山々から、高層ビルの立ち並ぶ東京駅丸の内口に出ました。



左右はビル群、正面には皇居和田倉門、子どもたちは目を丸くして圧倒されるような景色に入っていました。皇居を左手に見ながら昼食場所のある「大手町ファーストスクエア」へ歩いて移動、国内外の企業や銀行などのビルが立ち並ぶ中を、仲間からはぐれないように歩き、様々な本物を目にして、思わず声が出る、素直な子どもたちの感性の豊かさや驚きを肌で感じる姿が印象的でした。

今回の修学旅行では、地下鉄を利用して東京の生活を体験することもできました。地下鉄の駅から地上に出るために長いエスカレーターを何回も乗り、Suica(非接触型ICカード)での乗降、人の間を縫うように歩くことなど

日常との大きな違いも学びました。一人一人が仲間からはぐれないように緊張感をもって歩く様子がありました。また、公共の乗り物や施設でのルールやマナーを学ぶこともできました。

昼食を終え、地下鉄で永田町に行き、「国会議事堂」「最高裁判所」を見学しました。国会議事堂では、参議院で予算委員会の真最中で、緊張感のある見学になりました。国会議事堂の中では、伊藤博文、板垣退助、大隈重信の銅像がある中央広間、天皇陛下の御休所、衆議院議場など、政治や歴史に関わる場所を実際に見て学びました。また、自民党総裁の部屋で総裁席に座ることができ、国会議事堂を支える柱は沖縄の石灰石を使っていて、アンモナイトの化石があり実際に触れるなどの体験をしました。その後、国会議事堂の食堂で休憩後、正面から記念写真を撮影しました。そこから地下鉄で移動し、初日の最後は、東京スカイツリーの展望デッキから東京の素晴らしい夜景見学をしました。



二日目は、浅草～上野公園で班ごとの活動。浅草では、浅草寺参拝、仲見世の歴史・文化の学びやお土産の買い物、上野公園では、班ごとに上野動物園、国立科学博物館、国立博物館、国立西洋美術館から2か所を選択して研修しました。普段見ることのできない動物や爬虫類、国宝、恐竜の特別展、大きな絵画や彫刻作品など、今回の修学旅行を通して、歴史や文化をたくさん学んできました。

また、子どもたちの振り返りでは、電車や歩道など人が大勢いる公共の場所でのマナーの大切さを実感として学んだこと、お金の大切さや使い方の難しさなどを感じ取っていました。仲間と過ごした東京での二日間、そこで経験したこと、感じたこと、考えたことが未来につながる新たな力になります。

今後も、子どもたちが自分の夢や将来に向かって、仲間と助け合いながら、自分の力を伸ばせるよう学校全体で支えていきます。保護者の皆さん、地域の皆さん、引き続きご支援をお願いいたします。

学びの秋、交流の秋、読書の秋、・・・

～様々な秋を感じながら、充実した学習や交流などに取り組みました～

本校では、子どもたちが心身ともに健やかに成長し、自分の夢に向かって歩んでいけるよう取り組んでおります。今年度も、学校だけではなく以下のよう活動を通じて学びを深め、日々の生活に役立てられるよう支援していきます。

①5年生：社会科見学(11/6)

NHK山形放送局を訪問し、放送の仕組み、様々なニュースや情報と私たちの生活の関わりについてお話を伺いました。山形県立博物館では、展示資料から山形県の自然や文化、歴史を学び、学習とのつながりを確認しました。

②2年生：校外学習(11/11)

霞城セントラルの山形県産業科学館を訪問し、説明をしっかりと聞き、科学に対する興味を高めました。また、バスと電車に乗って移動し、公共交通機関の乗り方やマナーなどを体験を通して学びました。天童駅では、新幹線を間近に見ることができ楽しい校外学習になりました。

③6年生：幼稚園児交流

11月4日、干布小学校で6年生が受け継いでいる「修業太鼓」、天童しぜん幼稚園の年長さんを招いて披露しました。花笠も一緒に踊りました。

④1年生：花と球根植え

11月11日、天童市保護司会の方々が来校し、1年生と一緒に校舎前の花壇に「パンジーの花とチューリップの球根を植えました。チューリップは、春に芽を出してたくさん咲くことを楽しみに植えることができました。1年生の元気なあいさつをいっぱい褒めていただきました。

⑤読書推進旬間(17～28)

図書委員会を中心に、読書活動推進に向けて、本を借りるきっかけ作り、読書意欲の喚起、いろいろな分野の読書の推奨を行いました。



主な行事予定

- 1日(月) 安全点検 通学班長会
- 2日(火) 天童一中新入生オリエンテーション(6年)
- 3日(水) 朝会 (歌)
- 4日(木) SDGs 祭り(児童会環境委員会)
- 5日(金) 授業参観 PTA研修会 学級懇談会
- 8日(月) 職員会議
- 9日(火) ブラッシング指導(4年)
- 10日(水) 朝会(創立記念の会) 標準学力検査①
- 11日(木) 標準学力検査②
- 12日(金) 通学班会 校内研究推進委員会
- 15日(月) 教育課程編成全体会
- 16日(火) 委員会活動⑩ 縦割り班遊び⑥
- 17日(水) 朝会(表彰)
- 19日(金) 2学期終業式
- 22日(月) 年末年始休業(～1/7(水))
※ 1/8(木)3学期始業式

天童市PTA連合会研修大会 報告:11月15日(土)開催

「よりよいPTA活動を目指して」というテーマで、ワークショップ型のグループ討議を行いました。①PTAがある理由、②任意加入PTAの想定される問題や課題について、各学校のPTA活動の現状や課題等も含め大変充実した意見交流になりました。

まとめでは、「PTA活動が充実する3要素」として、①やりがいがある(達成感)、②支え合い励まし合う(人とのつながり)、③活動を通して学びが豊かになる(親としての成長)が提示されました。

また、そのための3つの視点として、①見える化、②活動の柔軟性、③組織の多様性、があげられました。

